

Balance del año que termina

El presidente de la Asociación Bautista Argentina – Carlos Bollatti - difundió un resumen de las actividades del año que termina.

Casi al final de cada año hemos tomado como práctica el realizar un balance de lo que hemos podido hacer como Asociación Bautista Argentina y sin duda también aquellas cosas que nos desafían a mejorar y crecer.

En la primera etapa del año pudimos auspiciar y participar con un grupo de mayores y especialmente jóvenes del Congreso sobre Libertad Religiosa que organizó el Calir (Consejo Argentino para la Libertad Religiosa) que se desarrolló en la ciudad de Buenos Aires, con la presencia de destacados líderes mundiales bautistas y especialistas en el tema de diversos países del mundo.

Como bautistas sostenemos el principio de la Libertad de Conciencia que incluye la Libertad Religiosa y es para nosotros un sano orgullo que nuestro Vicepresidente, el hermano Raul Scialabba haya sido reconocido por la Secretaría de Culto de la Nación por su labor a favor de la Libertad Religiosa en nuestro país.

Con mucha alegría y gratitud auspiciamos la creación y el lanzamiento del Instituto Bautista de Formación Bíblica que es un primer paso en lo que seguramente, con el tiempo se constituirá en nuestra opción para la preparación teológica de pastores y líderes.

Bajo la dirección de Febe Libert de Mackey, la colaboración de Silvia de Scialabba y con el respaldo de la Iglesia Evangélica Bautista del Once, comenzó este año a desarrollar el dictado de clases con un muy buen grupo de estudiantes que en su gran mayoría terminaron satisfactoriamente con los requisitos para la aprobación de las materias.

Queda por delante mucho camino por recorrer pero sin duda será un ministerio fundamental para el

desarrollo de la obra. Si ustedes quieren más información o realizar consultas, a través de nuestra página: www.bautistas.org.ar pueden hacerlo entrando al link correspondiente o escribiendo a: institutobautista@datamarkets.com.ar.

Como todos los años tuvimos un muy buen Campamento Nacional de Hombres en la localidad de Canning. Más de ciento setenta hombres de distintos lugares del país participaron del programa en el que el predicador fue el pastor Juan Pablo Bongarrá.

Disfrutando de todo lo que el Señor nos ha permitido vivir y en la expectativa de seguir creciendo ha quedado en manos de los pastores Miguel Ekizian, Rubén Romano y Carlos Amigó la organización del próximo encuentro en los meses de mayo o junio de 2009.

El programa "La Biblia es Mi Guía" nos desafió y desafía a volver a ser el "pueblo del libro" y desde allí también evangelizar por el estudio de la Biblia.

A través de nuestra página web se ofreció programas de lectura de la Biblia en un año, en formato MP3 la posibilidad de escuchar la lectura de la Biblia para escucharla completa en un año, sugerencias para estudio bíblico y el desafío para que las iglesias regalen ejemplares del Nuevo Testamento en el Mes de la Biblia que es Septiembre. No hemos recibido muchos comentarios de las iglesias sobre los resultados, pero en algunos casos la experiencia fue muy positiva en todo sentido.

También dentro del balance general del programa podemos mencionar el Primer Congreso de Niños donde se desarrolló la competencia final de las "Olimpiadas Bíblicas" (nietas del "espadeo bíblico").

Entendemos que seguir haciendo énfasis en la lectura, estudio y distribución de la Biblia es una de



Encuentro entre la ABA y EBM – MASA en el año 2008.

las columnas para el desarrollo de los creyentes, iglesias y de la obra en general.

Damos gracias a Dios por la tarea realizada por el pastor Alberto Guerrero al frente de Reflexión Bautista, también nos alegramos por la nueva etapa que encarna el hermano Gustavo Grancharoff como director de nuestro periódico. En esta nueva etapa hemos visto cambios y la inclusión de suplementos que por las reacciones que recibimos han sido positivas. Seguimos contando con ofrendas que nos permiten seguir publicándolo y distribuyéndolo, pero es un desafío poder financiarlo de manera real con suscripciones de las iglesias y personas particulares.

En cumplimiento de la decisión tomada en nuestra última asamblea en el Colegio Ward, a partir del mes de julio comenzamos a sostener por el término de dos años a nuestra primera misionera, la hermana Andrea de la Cerda (Kenny), oriunda de la Iglesia Bautista de Lomas de Zamora y que sirve como misionera en la zona de Esquel bajo la dirección y supervisión de la Iglesia de Esquel y su pastor Pedro Boretzky.

El Señor nos ha bendecido con quien es nuestra Directora y Promotora de Misiones, la Misionera

Alba Montes de Oca. Ella permanentemente está en contacto con Kenny, dándonos información y controlando el ingreso y evolución de los fondos específicos para este programa. Damos gracias a Dios porque Él ha provisto de manera maravillosa y nos desafía a pensar en nuevos proyectos.

Nuestros jóvenes tuvieron su Primer Campamento Nacional bajo el lema "El mensaje Secreto de Jesús" en el que el pastor Pablo Tchirsch fue el predicador.

La convocatoria tuvo una respuesta inmejorable ya que debido a la capacidad del lugar tuvieron que cerrar la inscripción 45 días antes del evento. El ambiente de alegría y compañerismo fue uno de los elementos fundamentales. La DNI de los jóvenes ya está trabajando activamente en la organización de su III Congreso Nacional para el próximo año, aunque por sugerencia de las iglesias de la zona en donde lo realizarán están evaluando cambiar la fecha de mayo a octubre.

Merece también destacarse la participación representando a la Argentina de 4 jóvenes de ABA Jóvenes en el 15 Congreso Juvenil Mundial Bautista realizado por la Alianza Mundial Bautista, en Leipzig, Alemania en agosto pasado.

"Pequeños Grandes Héroes, ¡Deja Tu Huella!" fue el lema de nuestro Primer Congreso de Niños de la ABA. Fue una experiencia impactante en muchas formas, pero en especial con los casi 60 niños que tomaron decisión por el Señor. Damos gracias a quienes trabajaron arduamente liderados por el pastor Tomás Mackey para este logro que sin duda abre todo un camino de trabajo con los niños. Nos preocupa como muchas iglesias y familias no dan importancia al ministerio con los niños y trabajaremos con mucho esfuerzo para revertir esto.

Es importante señalar también que los niños asumieron apoyar el trabajo misionero que una de nuestras iglesias (Catamarca) están realizando en uno de los barrios de esa ciudad.

Hemos tenido oportunidad de tomar contacto con organismos fraternales del exterior como son la Alianza Mundial Bautista en la persona de su Secretario General Neville Callam y con EBM-MASA en la posibilidad de desarrollar programas misioneros y sociales como socios en nuestro país.

Nos queda por delante mucho trabajo. Gracias al Señor distintos hermanos se van sumando a la tarea y el grupo de trabajo se amplía, pero necesitamos muchas manos y recursos para poder seguir creciendo en la tarea que el Señor nos va confiando.

Alentamos a las iglesias a seguir apoyando con su presencia, participación y aportes. Esperamos todas las opiniones y sugerencias que nos ayudarán a crecer. Tenemos mucho para hacer juntos, creciendo en la confianza y la relación fraternal entre nosotros el Señor nos bendecirá permitiéndonos servirle a Él.

Informe

Primer Congreso Médico Cristiano

En la segunda semana de octubre, se realizó en la localidad neuquina de Villa La Angostura el Congreso Médico Cristiano, declarado de Interés Municipal y Provincial.

La actividad fue convocada por la iglesia Bautista de Villa la Angostura, presidida por el pastor Miguel Valverde y coordinada por el doctor Samuel García junto a un equipo de voluntarios, sobre todo médicos de la congregación.

Fue necesario un gran trabajo previo para ubicar a los médicos creyentes en las diversas congregaciones del país. El esfuerzo permitió generar un banco de datos hasta ahora inexistente. Se contactaron 370 profesionales, lo que permite a los organizadores calcular que en la Argentina debe haber alrededor de 1000 médicos evangélicos.

La organización del congreso demandó un gasto operativo importante en publicidad, internet y teléfono; sin embargo, pudo más el desafío y visión de que era importante comenzar este tipo de actividades para la honra y gloria de Dios.

El tema central fue "La salud emocional, familiar y espiritual del médico". Las principales ponencias fueron: "El Síndrome de Burn-Out (del quemado profesional)" y otros como "La familia del médico en el mundo post-moderno", "Clasificación de neurosis", "La meditación y los silencios como terapia" y "Distintos enfoques terapéuticos" cuyos expositores fueron los doctores Miguel Ekizian y Ricardo Zandrino.

Hubo stands a cargo de la Asociación Cristiana Argentina de Profesionales de la Salud y ACSA con las

respectivas exposiciones de las doctoras Alicia Puente y Sara San Martín como un ejemplo impactante de ministrar con la medicina, las cuales colaboraron muchísimo aportando datos previamente. También participaron la Sociedad Bíblica y colegas que tuvieron micro exposiciones.

Fueron muy importantes los espacios de interacción en las pausas para el café, tiempo libre y excursiones porque allí los colegas tuvieron la oportunidad de conocerse más, uno de las mayores expectativas de los participantes, según la encuesta que realizaron.

Fue muy destacado por todos los asistentes el amor y espíritu de servicio de la iglesia local y destacaron la eficacia de la atención de la concurrencia y la organización del evento que se realizó en el jerarquizado "Centro de Convenciones" de la localidad. Este congreso fue declarado de interés municipal y también provincial por la subsecretaría de salud del Neuquén, por lo inédito del tema.

Por la encuesta realizada surge que hay interés por parte del 100% de los presentes en continuar asistiendo a estas actividades y también mantenerse informados y en contacto. Si bien el 46% han provenido de iglesias bautistas, el enfoque tiene que ser interdenominacional, también surge que el 83% participan en ministerios en sus iglesias y de ellos el 60% en actividades vinculadas a su profesión. Se han su-

gerido temas para próximos encuentros y posibles disertantes. Han predominado el grupo mayor de 50 años por lo que queda en deuda mejorar la organización de estos eventos para grupos familiares jóvenes con contención de sus hijos y mejor acceso económico. Si bien se han utilizado medios web y gráficos el 100% de los asistentes concurre por contacto personal por lo que es fundamental que colaboren las iglesias con datos de los colegas para contactarlos personalmente; precisamente hemos tenido como principal dificultad que iglesias (preferentemente grandes) y organizaciones han sido renuentes a aportarnos datos protegiendo la intimidad de sus miembros, sin darse cuenta que esto atenta contra este tipo de eventos dado que dependen de un banco de datos muy específico.

Se recuerda un intento similar en los años 60 y la idea es continuar con este tipo de encuentros con otros profesionales de la salud. El deseo de los participantes es realizar el próximo congreso a fines del 2009 y apoyar al Congreso Mundial de Médicos y Odontólogos (que prevé un encuentro preliminar de psicólogos y psiquiatras) en Punta del Este en el 2010.

Queda como próximo desafío si Dios quiere, en las Sierras de Córdoba para fines del 2009 con tema y disertantes a definir y seguir con el espíritu que el Señor ha puesto de ministrar a los colegas que se desenvuelven en la salud.

